

TEMA: Salud

SUBTEMA: Secretario Salud Facto

REFERENCIA: Circulo. (15 de marzo). La emergencia por el COVID-19 en México convierte a Hugo López-Gatell en Secretario de Salud de facto. Recuperado de <https://bit.ly/2VZE4Ip>

NOTA:

**La emergencia por el COVID-19 en México convierte a Hugo López-Gatell en  
Secretario de Salud de facto**

El combate contra el COVID-19 en México tiene el rostro de Hugo López-Gatell. Este médico cirujano es el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud del Gobierno pero su enorme exposición pública para informar de la pandemia lo han convertido, de facto, en el Secretario de Salud del país.

El Presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, ordenó a su gabinete que solo las autoridades sanitarias informen sobre el coronavirus, pero la palabra no la tiene el secretario de Salud, Jorge Alcocer, un médico e investigador de 74 años.

A medida que se profundizaba la crisis por el desabastecimiento de algunos medicamentos en México, este alto funcionario originario de Ciudad de México ha ido desplazando la imagen pública de Alcocer, quien antes de ser su jefe fue su profesor y director de sus tesis.

López-Gatell también fue el encargado de presentar en verano pasado la estrategia de prevención contra las adicciones, llamada Juntos por la Paz, una apuesta personal del presidente López Obrador.

El sábado, López-Gatell compareció junto con el secretario de Educación Pública, Esteban Moctezuma, un funcionario de mayor rango, para anunciar el cierre de las escuelas a partir del 20 de marzo.

Además, anunció un paquete de medidas para suspender actividades no esenciales del sector público y privado, reprogramar eventos masivos de más de 5.000 personas y proteger a los adultos mayores.

Licenciado como médico cirujano por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en 1994 y doctor en Epidemiología por la Universidad de Hopkins en 2006, López-Gatell tiene una larga experiencia en el servicio público.

Es decir, López-Gatell ocupaba un puesto de responsabilidad en 2009, cuando se originó en México la pandemia global de gripe A (H1N1) por una mutación del virus de la influenza que dejó más de mil muertos en el país latinoamericano.

Como en la actualidad, esa pandemia provocó el cierre de colegios y la cancelación de eventos masivos en México, además de popularizar el uso de gel antibacterial.

López-Gatell diseñó la reforma del Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica para orientar las políticas públicas que hay que adoptar en emergencias sanitarias.

Posteriormente, ocupó la dirección de Encuestas Nacionales de Salud y de Innovación en Vigilancia y Control de Enfermedades Infecciosas del Instituto Nacional de Salud Pública.

Desde este cargo ha dado seguimiento a la creación del nuevo Instituto para el Bienestar (Insabi), que, si bien busca dar atención sanitaria a toda la población mexicana, ha sido criticado por escasez de tratamientos.

## COMENTARIO

La imagen de Hugo López-Gatell subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud del Gobierno, ha tomado preponderancia respecto al Secretario de Salud, Jorge Alcocer, esto debido a que López-Gatell ha sido quién le ha dado seguimiento a la creación del nuevo Instituto para el bienestar (Insabi) y actualmente ha dado informes en conferencia de prensa entorno al tema de coronavirus en el país.

Al ser el hombre que ha sido elegido, para dar voz a las decisiones, medidas y restricciones del tema coronavirus, el tema de salud más importante en México actualmente, se ha convertido en el Secretario de Salud de facto, su imagen, es la imagen de la salud en México.

Como todo representante, hay un sector de la población que lo aprueba y otro que lo rechaza, sin embargo, es innegable su preparación en temas de salud y su trayectoria y experiencia en diferentes instancias del gobierno hasta llegar al cargo que hoy ostenta, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud del Gobierno el cual, hasta el momento ha desempeñado con compromiso.

La nota nos habla sobre un Secretario de Salud de facto, y efectivamente, el Subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud del Gobierno es la imagen de la voz en México del combate contra el COVID-19

RESPONSABLE  
Carlos Manuel Galindo Salazar